
在古建筑和古墓葬前面，常常立有石人、石马、石狮之类的石雕，但是古代的十二生肖石雕像却并不多见。日前，记者就在合肥琥

珀山庄古玩市场见到了一组完整的古代十二生肖石雕像，并且全是兽头人身，从雕像服装的风格上看是明代的服饰，每个石像高1米

8左右、重约两吨。 倪路/图
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星报讯（记者 雷强 宋才华） 昨日记者

从相关部门获悉，备受关注的合肥“栢景湾

爆炸案”又有了新进展：被告人韩某某的律

师正式向合肥市中级人民法院递交了上诉

状，请求“开庭审理、重新鉴定、改判无罪”。

一审被判七年赔偿近110万元

据了解，今年11月29日，合肥市庐阳区

法院对“栢景湾爆炸案”进行公开开庭审理，

并于12月13日宣判：判处被告人韩某某犯过

失以危险方法危害公共安全罪，判处有期徒

刑七年。同时判处被告人韩某某赔偿附带民

事诉讼原告人张某等二十余名受害人各项经

济损失共计人民币近110万元，且赔偿款必须

于判决生效之日起10日内一次性付清。并

提醒，如不服判决，可在接到判决书的第2日

起10日内，通过庐阳区法院或直接向安徽省

合肥市中级人民法院提出上诉。

上诉请求重新鉴定、改判无罪

收到一审判决书第7日，被告人韩某某表

示不服判决，其律师正式向合肥市中级人民法

院递交了上诉状。韩某某在上诉状中请求：请

二审法院主持正义，开庭审理，重新鉴定，改判

上诉人无罪！同时提出了四点上诉理由。

韩某某在上诉状中提出，首先对天然气

泄露的原因，在公安阶段、检察阶段、法院阶

段都不一样，分别用了“释放”、“拔掉”和“分

离”，如果指控自己破坏软管，自己需要看到

证据，否则不服；其次，韩某某提出一审的关

键证据即分析结论是非法鉴定，要求重新鉴

定；第三，强烈要求二审开庭审理，要求鉴定

人出庭，要求对软管进行鉴定，以彻底查明本

案事实；另外，韩某某还提出，这次事故的发

生，燃气报警器没有报警是主要原因，为此，

他将保留对燃气公司、开发商、小区物业、燃

气报警器制造商诉讼的权利！

除此之外，韩某某还要求，在二审开庭

时看到原始的证据材料，公诉人把证据复

制加工成“电影”，放在模糊不清的屏幕上，

剥夺了自己查看真实证据的权利，“法庭审

理成了走过场的演示”。

星报讯（王惠莹 记者 刘元媛） 清

官包拯、淮系领袖李鸿章、台湾首任巡抚

刘铭传……这些构成合肥地域文化一部

分的历史名人一直都是地方志的座上

客。合肥市民的一天是如何度过的？合

肥市民是如何过双休日的？这些能否记

入《合肥市志》呢？昨天上午，续修《合肥

市志》（1986～2005 年）志稿评议会在合

肥举行。记者获悉，此次《合肥市志》续

修想要大的突破。

据了解，合肥市第二轮修志工作启动

于2003年。合肥市地方志编纂委员会办

公室工作人员介绍，续修《合肥市志》上限

承接前志，起于1986年，下限至2005年。

其中，瑶海区志、庐阳区志、蜀山区志

和三大开发区区志均为首修。续修的《合

肥市志》有望于2011年全部完成市志、县

志、区志编纂出版任务。

在昨天上午的志稿评议会上，专家与

与会代表共同为《合肥市志》评议稿把脉会

诊。其中就有专家建议，合肥市民的一日，

以及合肥市民如何过双休的等内容也应记

入合肥市志内。“这样才能充分表现合肥的

风俗民情。”

另外，还有不少专家、学者都认为下限

时间应做相应的延长。安徽省社科联研究

员、安徽历史文化研究中心主任翁飞认为，

2005年之后，合肥迈入了大建设飞跃发展

时期，这一时期关于合肥经济、民生等各个

领域都有很多可圈可点的地方。

《合肥市志》续修酝酿突破

百姓家常事能否“飞入”史书中？

遭劫的姐提前出院

“就当给嫌犯省点钱”
星报讯（朱沛炎 记者 张敏） 遇劫、

被捅18刀的出租车司机刘丙凤在医院病

床上连躺9天后，于昨天上午11时许，在刘

丙凤一再坚持要求下出院。

刘丙凤的丈夫张世聪告诉记者，其实

院方认为妻子此时不宜出院，“她是想省

点钱，有人也劝她这医药费可以向嫌疑人

索赔，但她笑着也没在意。”之后，刘丙凤

道出原委：“多住院一天，嫌犯的家庭就要

承受更多的经济负担。就当给他（嫌疑

人）省点钱。”

对于民事赔偿，刘丙凤表示可能走司

法途径。

合肥、淮北两市座谈

别拿土地当“摇钱树”
星报讯（实习生 童庆云 记者 刘甜

甜）“在许多地市存在这种现象：‘儿子’

欠的钱‘老子’还。‘老子’就是市政府，市

政府在替下面的单位还钱。所以，在政府

的投融资上，要建立‘借、用、还’一体化的

体制，首先就要把账户都清理干净，不然

就会滋生很多‘潜规则’。”昨天下午，在向

淮北市代市长牛弩韬“传经”时，合肥市市

长吴存荣如是说。

淮北市政府代表团这次前来“取经”，

最想知道的就是合肥市是不是用土地去

融资了。对此，吴存荣笑着说：“这个，真

没有！”他解释说，拿土地去融资，风险太

高，土地抵押给银行，很可能会因为政策

变化而使土地的价值打折，而且还占用大

量土地指标；倘若所有的干部都指望着

“一亩三分地”的财政收入，等土地抵押完

咋办？“土地就是个安全门，越抵押，安全

性就越低啊。”

合肥“收紧”土地“口袋”
星报讯（记者 任金如） 国土资源部

19日晚发出通知，要求各省区市打击囤地

炒地闲置土地等违法违规行为。昨日，合

肥市国土资源局两则公告再次表明了收

紧土地供应“口袋”的态度：解除2009年11

月 27日与王章林签订的出让合同，该地

块位于合裕路与枞阳路交口东南角，1.5

亩；同时对2010年 12月31日出让的滨湖

两地块再增加出让条件，签订出让合同后

5个工作日内付至出让金总价款的50%。

合肥港推迟至30日首航
星报讯（记者 王玉） 因为货物、港航

等多种因素，原先计划在本月28日首航的

合肥港码头，将推迟到30日上午首航。

记者还获悉，30日的首航，只是合肥

水运基础设施建设的序幕，未来一段时

间，合肥还有多个水运项目将陆续开工建

设，目前合肥港二期工程正在进行前期工

作的准备，在二期工程中将建设3个1000

兼顾2000吨级多用途泊位，预留3个1000

兼顾2000吨级泊位，设计年吞吐量件杂

货39万吨。

2010年12月18日，安徽省第三次中西

医结合学会医学美容学术研讨会在合肥

华美整形美容医院隆重举行。此次会议

由安徽省中西医结合学会美容专业委员

会主办，合肥华美整形美容医院承办。这

是“王贝事件”发生后，我省规模最大、参

会人数最多的整形美容专家聚会，也是继

11月5号卫生部召开的医疗整形美容行业

专题会议后，安徽省中西医结合学会美容

专业委员会组织的最大规模专题会议。

参会专家来自全省各地级市公立整形医

院，均为整形美容相关科室学科带头人，

参会人数超过70人。会议除了探讨和分

享国际最新医学美容技术之外，更把新形

势下如何配合政府相关主管部门进行整

形市场的规范作为重要议题，提出行业自

律的“八大倡议”，八项倡议为：一、不聘

用没有国家正规资质的医护人员；二、不

到非法机构从事医疗活动；三、不使用没

有认证的医疗器械，药物和产品；四、不做

超出手术资格范围的手术；五、不做虚假

广告和夸大宣传；六、不诋毁同行；七、不误

导就医者的医疗美容消费；八、不滥用医疗

美容技术。

并由合肥华美整形美容医院出版《消

费者理性整形指南》，希望通过政府、行业

及消费者三方面的共同配合，加速行业的

规范和成熟。

“栢景湾爆炸案”被告请求改判无罪
已递交上诉状

以“王贝”为戒，呼吁行业自律

70名专家聚首华美整形，发出8大倡议
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